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刚出道时，冯绍峰绝对属于真正意义上的偶像明星，凭借一系
列热播偶像剧被观众熟知，也逐渐建立起了自己的粉丝群体。在那之
后，他每部电影作品的角色几乎都跨度很大，特别是今年，从失败的
文艺青年、经典历史人物到他所擅长的感性小生······他似乎正在从彼
得•帕克向布莱德利•库珀过渡。
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冯绍峰
为角色，来真的

爱心拍卖晚宴上，冯绍峰、倪妮和黄晓明、Angelababy这两段娱乐圈

最受关注的“恋爱宝贝”紧挨着坐在了一桌上。相比黄晓明用高价拍得吴冠

中的《苏州庭院》高调示爱女友，冯绍峰整晚和倪妮十指相扣的恩爱场面则

表达着他低调而深沉的爱意，让所有在场大腕看在眼里，羡慕在心。

现场 Live

环境对我的改变很大，我知道自己在演戏方面

还有很多能力不够，要很努力才能得到自己想

要的，所以每一样东西都非常珍惜。

干我们这一行就要无所畏惧
如今的冯绍峰，已然失去了曾经在《宫》里扮演八阿哥时那张让无数女粉

丝神魂颠倒的精致面孔。他整个人便宽了，皮肤也变黑了，近看眼角还有细微的

皱纹，真正拥有了一名37岁成熟男演员的气质。“它不受我的控制，”很多人在采

访时问他是不是故意把自己搞沧桑，他平静地回答，“我不认为自己有不受

时间影响的特质，但成长对我来说不只有外表的变化，也让我对好角

色有了更加敏锐的嗅觉。”显然，冯绍峰不怎么在乎自己的外形，至少

在许多媒体记者看来，现在的他尽管没了当年“冯威”时那种咄咄逼

人的英俊，却有了成熟后的另一种沉淀。

乍看《黄金时代》似乎是冯绍峰在原有基础上再次摆脱偶像

题材、“严肃起来”的一次好机会，但是，当他出演萧军的消息公布

后，还是遭到了很多质疑。

“他根本没有萧军身上的大男子主义”，“太感性、不够意气风

发”，“好像演不出萧军那种能文能武的感觉”……还有的人，以为

这可能是个噱头，剧组最后给的确定名单可能根本不是这样。

冯绍峰始终没有对外辩解过一句话。倒是导演许鞍华曾经

透露过，原本是想让冯绍峰演端木蕻良。“我没有告诉他我的想

法，就先给了他剧本，想看看他对哪个人物最有感觉，没想到他却

选择了萧军。”许鞍华说，冯绍峰的坚定让她最终放弃了自己原先的

想法。“让冯绍峰来演萧军，从我的角度来讲这不是一个冲动的决定，因

为没有理由去冲动。”许鞍华告诉记者。她跟冯绍峰其实并不熟悉，只是

在很久前有过短暂的接触。第一次试装的时候也只是随便谈谈，“我只

是在观察他，发现他不像别的演员很会夸夸其谈，他做的比说的要多”。

萧军的确不是冯绍峰，他是冯绍峰精神上追求的理想状态：一个敢

爱敢恨，在百舸争流中搏击一生的才子。萧军在生命中最好的时间遇见萧

红，经历了命中注定的宿命，但却无法放下自己的敏感和自我，注定相恋相

知却无法相守，却书写了一段感人至深的爱情故事。

虽然一开始冯绍峰毛遂自荐饰演萧军，但他其实也心里没底，毕竟，那段历史对于

他来说是一个盲区。“我没有经历过，如果要靠表演来完成的话，可能大家就都能看出我

的表演痕迹，用力过猛。”冯绍峰很谦虚地谈起了当时自己的想法，“我当然想过这些，但

我能做的，只有兢兢业业拍戏，在所有人的帮助和建议下，做好一个演员的本分。”

“环境对我的改变很大，”冯绍峰说，“我知道自己在演戏方面还有很多能力不

够，要很努力才能得到自己想要的东西，所以每一样东西都非常珍惜。”

所以，遇到出演萧军这个机会，他确实下了一番苦功。许鞍华认为，冯绍峰谦逊

地把自己放到了最低，“他是一个不太愿意太多表达但却在演戏中用死功的人”。张译

说，他在片场经常发现，没有冯绍峰的戏份时，他也会出现，在监视器前看其他演员的

表演，或者就是找机会和汤唯聊天。久而久之，汤唯有一个很深刻的感觉：冯绍峰和很

多长相英俊的男生不一样，“他不介意尴尬，也不怕在剧组里出洋相。这几年他成长那

么快的原因之一可能就是，他无所畏惧。”

冯绍峰说，每个演员都可能在不同的阶段碰到一段“煎熬期”，之后几年每碰到一

个极具挑战的角色他或许都不会选择妥协：“你知道，干我们这行做决定就不能有所

畏惧，”冯绍峰说，“一旦你畏惧了，就出局了。”

用几乎隐退的状态拍一部好电影
虽然，从去年至今冯绍峰接连有四部电影和大家见面，其中《狄仁杰之神都龙王》《后

会无期》《黄金时代》三部都是和如今最热的大腕合作，但仔细想想，他却好像离开娱乐

新闻头条很久了。

电影以外，他最热心的就是公益事业了。最近，他在一堆新片宣传任务中

抽出空来，不仅和成龙、范冰冰、李宇春等明星联手拍摄慈善大片，以自己的

行动诠释了“慈善因你而改变”的年度慈善主张，之后，他还携倪妮一同出席

“2014BAZAAR明星慈善夜”，带头在娱乐圈掀起一股“为慈善，来真的”的热

潮。他说，明星榜样作用，是弘扬社会正能量最为有效的方式之一，“仅有

一个慈善夜是不够的，真正的影响力是改变社会的风气，只有最大化调

动社会最有影响力的群体，才有更宏大的力量来改变社会。”

回到表演上，从去年开始，他整整八个月都在大草原上拍摄

让·雅克·阿诺导演执导的《狼图腾》，基本没有商业活动，偶尔的曝

光就是少之又少的《狼图腾》剧照。娱乐圈往往是现实的，一时间

很容易被众人所遗忘，用这样几乎隐退的状态去专心拍摄一部电

影，冯绍峰不是没有过这样的担心。“但是，我实在无法放弃《狼图

腾》那么好的剧本和团队。”所以，纠结过后他还是一咬牙就安安心

心地去了内蒙古大草原。

对于这演艺生涯中最难忘的一段经历，至今谈起来，冯绍峰眼

里都满是故事，他清清楚楚地记得人生中第一次在加拿大驯狼师安

德鲁的带领下进入狼圈，被二十多只狼包围住的场景。“它们挨个儿

趴在我脖子上闻味儿，我吓得大气都不敢出，有种灵魂敲击天灵盖的

感觉。”但是，慢慢的，他不仅爱上草原文化，也和狼群培养出了深厚的感情。

不仅如此，从剧组先期曝光的工作照可以看出，影片正式开拍前可能并不

认识的演员们，在镜头前相识后，每拍一幕戏，都是彼此熟悉的过程。“我从小

就对草原特别向往，但从没去过。”冯绍峰说，有一次狂风暴雨，大家都躲在帐篷

里，只有他一个跑到外面淋雨听歌，看着天上乌云飘过，雨水随之倾泻而下，感

觉特别富有诗意。“后来，窦骁也跑出来坐在我身边，我们俩一人一个耳塞听着草

原歌曲，好像人和自然完全融合在一起了，心灵也被清洗了。”或许，让·雅克·阿诺

正是希望用摄影机捕捉到演员们从陌生到熟悉的真实过程。

后来，随着拍摄越来越深入，所有的人都养成了一个习惯，让·雅

克·阿诺定下了一个规矩：每天拍摄之前，都要花半个小时亲吻，像食堂

打饭一样排队亲吻。冯绍峰说，几天之后，他开始慢慢习惯了法国人这

种跨越地域的语言和温暖，彻底放下和外国导演团队合作的忐忑，放松

地投入到角色中去。

不过，这种过分的真实，有时候也令演员们偶尔无所适从。“拍一般的电影时，演员

一般都会努力忘记灯光、摄影机和拖车的存在，想象自己在真实生活中。可在演这部电影

时，我必须时时刻刻提醒自己，我们是在演戏。”冯绍峰说，“影片杀青后，我们大家一时都

回不过神来。我们悉心营造了属于我们的草原生活，然后又最终离开了它……”

不知道，下一次，可以让他投入如此之深的新篇章会在什么时候到来。

全民挑战好厨艺，谁才是厨界真正的文武状元？ 
自星爸陆毅、杨威微博晒文武好厨艺

之后，引发明星煮夫炒级智慧表在美食界

的疯传。于是，文武炒的提出者——炊具领

导品牌苏泊尔联合美食专业平台好豆网，基

于一周明星煮夫炒级智慧表内容，发起“一

家两锅，全民挑战好厨艺”的主题活动，掀

起一场烹饪界的文武擂台赛！

亲子真人秀节目《爸爸去哪儿2》完美

收官，其中的各位星爸、萌娃曾一度迷倒无

数观众，尤其是每期星爸们厨艺秀，更是引

发一片对明星中男神煮夫的赞叹。星爸陆

毅、杨威微博纷纷晒厨艺，更让众人对家有

如此好煮夫的女明星鲍蕾、杨云羡慕不已。

甚至因明星煮夫而诞生的明星煮夫

炒级智慧表一时被疯传，同时，被各位资

深美食家完美复制。从表面上看明星煮夫

炒级智慧表是演绎了一周中每一天根据不

同的状态和心情，进行文武两道菜的科学

搭配，而实质的精髓却在于展露“一家两

锅，文武双炒”的好厨艺。

国内炊具专家苏泊尔联合美食平台

好豆网，搭起文武擂台赛“一家两锅，全民

挑战好厨艺”，来挑战明星煮夫炒级智慧

表，一场明星煮夫与大众煮夫之间、煮夫与

煮妇之间的厨艺擂台赛已经全面打响，谁

能荣登烹饪界文武状元？

本次活动开展的意义，不仅仅在于为

广大大众煮夫提供一个展露好厨艺的平

台，更是一场对于文武炒的切磋和学习，只

有掌握“煎炒有文不粘锅，爆炒用武选铁

锅”的全新烹饪方式，才能为家人做出色香

味俱全的文武两道菜！当然，苏泊尔价值千

元明星双炒锅也成为本次活动众人争夺的

大奖。


